

# Gremios de salud alertan reprogramación de cirugías por falta de insumos médicos

Gremios aseguran que las operaciones electivas tendrán que pasar a listas de espera.

José Portales Durán  
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

El Hospital Ernesto Torres Galdames de Iquique, único recinto de alta complejidad en la región, ha debido reprogramar cirugías por falta de insumos, declararon en una declaración pública la mayoría de las asociaciones gremiales del recinto.

Ruth Ríos, presidente de la Asociación de Enfermeros (Asenf) del Hospital, dijo que esta acción nace luego de tomar conocimiento de la solicitud que hizo el Ministerio de Salud para ampliar el presupuesto hospitalario anual, de cara al último trimestre del 2024. "El subsecretario planteaba que nuestra región no tiene problemas y por eso, decidimos hacer esto, porque no estamos excusados a la crisis hospitalaria

nacional. Nuestro Hospital funciona con aproximadamente \$35 mil millones al año y nos entregaron \$27 mil millones y obviamente habla de un delta de deuda que nos falta para terminar el año y pedimos a las autoridades que vean como está la situación de la salud en la región, porque la atención de los usuarios se va a ver afectada".

Claudia Rojas, presidente de la Asociación de Funcionarios Médicos del Hospital (Afumed), precisó que esta falta de recursos "ha retrasado programaciones de pabellón, atenciones ambulatorias, radiología y algunos exámenes. Así también, los recursos no alcanzan y al Hospital de Iquique le faltan aproximadamente \$6 mil millones para llegar a fin de año".



LOS GREMIOS DEL HOSPITAL REGIONAL ESTÁN PREOCUPADOS POR LA FALTA RECURSOS.

Susana Berríos, presidente del gremio Asfunshi del Hospital de Iquique, añadió que en estos minutos faltan insumos. "Se habla de que el Consejo Regional de Tarapacá transfirió \$5 mil millones para las listas de espera, pero es para atención ambulatoria

ria y que el Servicio de Salud Tarapacá transfirió \$6 mil millones al Hospital, pero no sabemos donde fueron a parar. Es importante que se investigue cuales son las platas que el Servicio entrega al Hospital y la responsable es la gestora de la red y también

de toda la comisión política regional, para saber dónde están y en qué lo invirtieron".

"En este minuto nos están faltando insumos y los que hay son los que se tienen que priorizar para urgencias y pabellones, pero el resto co-

**6.000**

millones de pesos faltan, para terminar el año en el Hospital de Iquique.

mo operaciones electivas tienen que reprogramarse y van a pasar a una lista de espera", acotó.

Desde el Servicio de Salud Tarapacá informaron que "en atención a las últimas declaraciones emitidas por asociaciones gremiales del Hospital Dr. Ernesto Torres Galdames, confirmamos que se han realizado transferencias de recursos económicos desde el 31 de julio a la fecha por concepto de nuevos marcos presupuestarios operacionales reasignados desde el presupuesto institucional del Servicio de Salud Tarapacá al Hospital autogestionado de la Red, lo cual asciende a M\$5.908.591 adicionales".